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区融媒体中心新闻热线

你问我答你问我答

□记者 张立

“上海这座比迪士尼还大的乐园荒

废了？”近日，位于辰花公路 388 号的青

青旅游世界引发网友热议，内部停业的

酒店、无人维护的设施，以及疏于清理

的环境都显示着乐园已处于半荒废状

态。但是，该乐园却依然吸引了不少

废墟探险爱好者购票进入。没有安全

防 护 的 开 放 园 区 ，究 竟 应 该 怎 样 管

理？青青旅游世界还能否恢复昔日人

气？带着这些疑问，记者于 6 月 3 日前

往现场探访，发现园区相关改造计划已

经提上日程。

暂停收取门票，游客禁止入园
当天上午，记者驱车来到青青旅游

世界，从园区外望去，停业的青青大酒

店外墙斑驳、楼梯破旧，令这栋大型建筑

看起来了无生气。酒店一旁便是园区的

入口处，在记者准备入园时却被园区保

安告知：“内部在整改，游客一律不准入

内。”

随后，记者联系到青青旅游世界土

地出租方——上海茸北资产经营有限

公司，公司相关负责人表示，考虑到进

入废弃园区存在安全隐患，从 5月底开

始，该乐园已经暂停售票。在工作人员

的协调下，记者得以顺利入园。来到园

区内，记者看到无人管理的游乐设施外

围已经设置起了百米围挡，安全提示均

已张贴完毕；道路两侧的垃圾也已尽数

处理干净，堆物被陆续搬离；工作人员

正在河道上进行漂浮物打捞作业，维护

河面干净整洁。

据了解，在得知网友反映的问题后，

相关政府职能部门第一时间召开专题会

议，并立即部署联合整治工作，主动对公

司负责人进行教育督促，除了暂停收取50
元一张的门票，还要求企业尽快做好内部

设施安全管理工作以及公共区域清洁卫

生工作。“我们也会加快落实相关整治工

作，要求企业尽快停用设备，办理拆除和

注销手续，确保园区安全有序。”上海茸北

资产经营有限公司副总经理谈振华表示。

由于园区内还有部分农业用地，此

前，附近部分居民偷溜进来圈地种菜，这

也为内部安全管理增添了难度。对此，

谈振华表示，目前失管区域的各类围栏

已经安装完毕，预计两周之后，园区内的

环境综合整治工作将全部完成。

再次开业未可知，转型方案已出炉
事实上，青青旅游世界也曾辉煌过

数年。乐园由上海松江花桥现代化农业

有限公司（下文简称“花桥公司”）负责主

要经营，占地约 2900 亩，其中农用地和

林地等资源近1400亩，是一处森林大氧

吧。2001 年乐园开业后，开始经营马

术、烧烤、游乐场等多个游玩项目，同时

乐园外的青青大酒店则承接各类婚宴活

动，丰富多元的商业模式使得青青旅游

世界在开业前几年吸引了不少游客。但

是，随着周边商业的发展，加上园区没有

抓住转型关键期，才渐渐落寞。

作为曾经颇受瞩目的乐园，半废弃

后的青青旅游世界却依然拥有部分人

气。当天，记者遇到了来自浦东的陈先

生，他表示，自己特意带着相机乘了两小

时地铁过来，“我就是想要来这里拍一些

有废弃感的建筑照片，身份证都带好了，

准备买票进去，结果跑了个空。”与此同

时，还没等陈先生离开，从静安区赶来的

周先生和伙伴也被拦在了园区外。“十几

年前我来过的，那时候感觉这里很不

错。结果现在不能进，一下子也有点失

落。”周先生颇感无奈。

游客期盼乐园可以尽快整改完成转

型升级，但实际难度却不小。有知情人

士表示，首先便是复杂的土地性质问题，

由于农用地及林地的使用要求较为严

格，因此，花桥公司可用于经营和开发利

用的面积不多。其次，花桥公司内部存

在较为复杂的债务关系，后续如何有效

经营投资还未可知。

对此，谈振华透露，在2021年，花桥

公司与出租方签订了一份新的土地租赁

合同，合同显示，在租赁面积不变的情况

下，新合同的租期为20年。“现在属地政

府还有我们资产公司都在和花桥公司积

极对接，目前，花桥公司已经拿出转型升

级的相关方案。”谈振华表示，不过他也

强调，由于更多细节内容还在逐步调整

之中，因此无法明确给出重新对外经营

的具体日期。

本报讯（记者 李光）有市民日前致

电区融媒体中心新闻热线反映称，泗泾

镇塘和家园泗滨苑正在进行外墙翻新施

工，但没有落实好降尘措施，影响了附近

居民的正常生活。相关部门在接到举报

后已要求项目暂时停工并自查整改。据

悉，整改后的外墙面铲除专项方案现已

确定，将于近期复工。

记者了解到，泗滨苑正在进行的外

墙翻新施工属泗泾南大居4个保障房小

区新一轮外墙外保温维修项目，共涉及

泗滨苑、登云苑、仁育苑、德宁苑 4个小

区16幢房子，由上海松江新城投资建设

集团有限公司建设施工，其中泗滨苑南

侧的 3幢房屋率先施工，在停工整改前

外墙保温层已铲除一半以上，其余房屋

尚未动工。

据小区居民描述，此前工人在进行外

墙铲除作业时扬尘比较严重。“就是窗关

上，封条贴上，灰尘还是会从缝里进来。”居

民张阿姨抱怨道。居民手机拍摄的视频画

面显示，工人在高层进行铲墙作业后，水泥

砂浆保温层碎屑掉落时伴有扬尘，虽说地

面区域已经用防护围挡隔离开施工区域和

居民进出的安全通道，砸落的碎屑不会产

生安全隐患，但掉落后反弹可能会砸坏底

楼的门窗玻璃，造成财产损失。

建设单位项目负责人张二利表示，

由于泗滨苑的房子外墙已存在鼓包龟裂

甚至脱落现象，进入风险高发期，需要整

体维修，因此铲墙的作业面特别大，此前

施工过程中存在降尘措施不到位的情

况，目前根据泗泾镇房管所等相关部门

要求，综合小区居民代表提出的意见，整

改后的外墙面铲除专项方案现已确定。

根据方案，为降低施工作业时对居

民的影响，铲墙施工前两天会提前告知

各居民，在作业时会对居民的窗口、排烟

洞口等部位临时采取全方位密封措施，

防止扬尘进入居民室内；现场设置扬尘

在线监测设备，并在施工时安排专人值

守，随时观察铲墙施工时所产生垃圾的

掉落情况、扬尘飘散情况；每栋房屋附加

地面上设置雾炮机，在房屋女儿墙顶面、

施工吊篮适当位置、小区围墙顶面加装

喷雾设备或装置，全方位、立体式控制扬

尘；对低层窗附加木模板进行覆盖，切实

保障居民安全及正常生活；保温层铲除

后所产生的施工垃圾会统一运至垃圾集

中收置点，及时清运，每天派专人适量洒

水，并在垃圾表面覆盖密目防尘网，以尽

可能减少扬尘污染。

“我们还会严格控制施工作业时间，

工作日 7 点半到 18 点施工，休息日是 8
点到18点施工并严禁铲墙作业。此外，

我们将加大项目投入，增加施工人员，缩

短铲墙时间，减少噪声影响持续时间。”

张二利介绍道，“现场项目部还为居民准

备了一些物资，包括电风扇、PE保护膜、

一次性车衣等。”

复工时间方面，考虑到临近高考和

中考，有考生提前回家复习备考，项目部

请居委会协助排查泗滨苑中考学生情

况，如无影响，计划在6月10日后率先对

泗滨苑3幢未完成的房屋进行剩余外墙

面铲除作业，其他房屋施工计划在中考

完成后进行。

位于辰花公路的青青旅游世界处于半荒废状态引发网友热议，相关部门回应——

荒废乐园尚有人气 转型方案已有雏形

本报讯（记者 陈俊杰 通讯员 倪

婷婷） 6月 2日，由区生态环境局举办

的“六五”环境日系列活动之环保集市

在泰晤士小镇的假日广场火热开启（见

上图），区内 30余家环保科技企业、社

会公益组织、高校等在集市上为大家展

示环保产品、分享绿色生活智慧。

环保集市汇聚了循环利用产品、环

保文创、环保科技等，让市民沉浸式体

验了资源循环利用和可持续的生活生

产方式。闲置交换区域还设置了“以书

换书”摊位，不少有备而来的市民纷纷

拿出自家的闲置旧书换取心仪的书籍，

让好书“漂流”，让生活“无废”。

在众多摊位里，“爱心家园”尤其

受到市民的青睐。在这里，市民可以

捐赠衣物，也可以在现场改造衣物，手

工老师还会指导参与者亲手制作端午

香囊，让每一件旧衣发挥更多的价值。

值得一提的是，主办方邀请了洞

泾成人学校的老师给大家展示易拉罐

铝皮画，现场教授如何用废弃易拉罐

制作成手工艺品，在“无废”循环利用

中增添了一份艺术的气息。

在“无废低碳”产品区，有用甘蔗

浆制成的餐具、用湿垃圾制成的肥料、

生物多样性文创产品等和市民生活息

息相关的产品，也有像数字化太阳能

车棚系统模型以及智慧零碳管理系统

这类的“硬科技”。

本报讯（记者 王梅）6月6日是第29
个全国“爱眼日”。近日，一场以“远视储

备与预防近视”为主题的线上科普讲座

“走进”永丰街道永丰幼儿园、华亭二幼、

华亭三幼、仓桥幼儿园、花园幼儿园，在线

为幼儿家长答疑解惑，观看人数达千人。

当晚，上海爱尔松辰眼科医院眼科医

生曾蕊“坐诊”直播间，围绕“什么是远视

储备？”“远视储备与近视有关系吗？”“如

何检测孩子为远视储备？”等话题展开交

流。不少家长在对话框中打出自己关心

的问题，有人关心孩子日常用眼卫生，有

人咨询小儿眼疾诊治，也有人咨询日常近

视配镜注意事项，曾蕊都一一作答。

对于家长普遍关心的近视预防问

题，曾蕊在线上支招，总结出了“五个小

妙招”，即：满足每天两小时以上的户外

活动，通过充分的光照控制眼轴增长；养

成良好的用眼习惯，注意用眼时间、阅读

姿势、光线，保证眼部清洁卫生；减少使

用电子设备，建议每日电子设备使用时

间不超过 20 分钟，并保持适当的距离；

注意饮食搭配，多食用高蛋白或者绿色

蔬菜类食物；多关注孩子的眼睛发育和

视力健康状况，定期检查视力 。

据悉，本次“爱眼日”科普讲座活动由

华亭二幼主办。活动开展前，幼儿园面向

家长发放需求单，整合家长意见和需求，

确定了讲座主题。华亭二幼副园长徐静

介绍，近年来，幼儿园通过深挖在地资源，

丰富育人场域，为幼儿及家长提供必要的

科学育儿指导。上海爱尔松辰眼科医院

是众多社会育人点位之一，除了开展日常

科普讲座、为幼儿提供眼科医生职业体验

机会外，医院还不定期深入幼儿园，为幼

儿提供公益视力检测服务。

有居民反映，在松江区小昆山镇平原街152

弄98号，有一无照经营门店，专门进行垃圾回收

工作，导致周边环境脏乱差，到了夏天更是苍蝇

满天飞。两年多来，居民曾多次向居委会投诉，

但始终没有具体的处理结果，希望有关部门进行

督促，为周围居民解决该难题。

答：记者了解到，在居民首次反映相关情况

后，市场监督部门便第一时间上门检查并确认该

门店有合法合规营业执照。对于居民提出的垃

圾回收导致脏乱差问题，属地居委会已多次上门

劝导，要求门店不得乱堆物，不得乱扔垃圾，车上

的纸板箱需及时清理，今年上半年，相关职能部

门也多次进行联合整治，后续将继续加强管理，

持续做好相关督促工作。

有居民反映，在银都西路一小区内，有业主

在院子里堆放了大量塑料制品，影响居民进出，

不时还会有进货的车辆开进开出，居住环境令人

难以心安，希望相关部门尽快整治。

答：针对该情况，记者从新桥镇综合行政执

法队获悉，在接到居民的投诉后，执法人员第一

时间前往现场调查，确认该业主存在“居改非”的

违法行为。经查，该院子内堆放有近40个塑料货

筐，装有几百件塑料生产原件，且货物材料随处

散落，更有工人在现场加工制作。目前，执法人

员已责令当事人整改，并已联系供货工厂的负责

人，告知其不得再向该业主提供货物。在后续的

复查行动中，该处堆放的塑料制品和加工桌子也

已经全部被搬离。

有住在紫东新苑的居民反映，松江越来越

多的小区在积极推进加装电梯工程，但自己小

区却迟迟没有动静，需要怎样做才能推进该工

程的实施？

答：小区加装电梯作为民生实事工程须以居

民意愿为先，因此，有加装电梯意愿的业主可以

先行找到社区居委会、业委会，了解加装电梯相

关政策以及自己所在小区意愿征询是否已经通

过。再向所属街道房管所了解拟加装单元楼是

否具备加装电梯条件，或可以找专门加装单位进

行二次确认。然后，由所在单元楼居民内部先行

协商，根据相关规定表决通过后报居委会、业委

会备案或请求协助。 （张立 整理）

本报讯（记者 陈菲茜） 端午节临近，眼下，

泗泾镇的手工粽店门庭若市，粽香四溢。不少

市民在自己备货的同时，不忘给亲朋好友带上

一份。

“我要5只加肥粽、5只赤豆粽、6只大肉粽……”

在广利粽子门店，市民冯坚雄报着早已准备好的

清单。他说，每到端午节，他都会来备货，因为喜

欢吃手工粽子，又认可老牌子，所以特地从虹口

区赶过来买粽子。

作为松江区非物质文化遗产保护项目，广利

粽子的历史可以追溯到清光绪十九年（公元1893
年）。最初店名为“延寿斋”，开在泗泾镇道院弄

口。1996年，王佩华接手后，将店名改为“广利粽

子”，开在江川北路 153号。“我这里都是老客户，

大家都是之前吃过觉得好吃才又来买。”王佩华

说，为了满足订单和门店散客的供应，十几天来，

她每天都凌晨 3时开始准备，工人们更是一刻不

停地包粽、打包。

与广利粽子店紧挨着的是张小妹粽子店，店

里同样一派热闹景象。好几名阿姨站成一排，每

个人的手里都娴熟地包着粽子。只见阿姨们将

两片粽箬对折成斗状，先平铺一层糯米，放上馅

料，再附上一层糯米，最后盖上粽箬、定型、捆扎，

数秒内，一只粽子就成型了。

除了江川北路这两家粽子店，很多泗泾本地

人还会推荐去年起开在开江中路的古镇粽子。

“我们线上客户比较多，有市区的客户会选择快

递，都是寄顺丰当天件。”店家范女士说。

泗泾一小区外墙翻新扬尘大，相关部门要求项目暂时停工并自查
整改，建设单位表示：

整改方案已就位 将于近期复工

泰晤士小镇举办环保集市

华亭二幼主办“爱眼日”科普讲座

“用眼科普诊所”
线上“开诊”

粽店门庭若市
手工粽子热销

受访者供图受访者供图

图为王佩华在制作粽子。 记者 陈菲茜 摄


